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难点：
如何应对对手的疯狂逼抢

面对水原三星，除了实力和经验之外，在其
他方面，建业队也是少有好的条件可资利用的。
郑州的天气这两天再度转凉，首战时郑州的低温
曾被视为对手新加坡军团队的一大障碍，而这一
次的对手来自于纬度比郑州更高的韩国水原，可
以说寒冷的天气对他们来讲不足挂齿，甚至比河
南队员更适应；在同大阪钢巴的比赛时，对手虽
然在控球时间上占有绝对优势，但更讲究技术的
日本队员在身体、力量上比建业还是稍差一些，
尤其是在一对一的拼抢上建业队员还占据上风，
而在面对水原三星时，建业这方面的优势将荡然
无存，尤其是韩国球员素来强调作风，拼抢凶狠，
而且节奏很快。

中国国字号队伍多年来所患上的“恐韩症”，
归根结底就是不适应对手疯狂而快节奏的拼
抢。河南建业队素来也是以球风朴实、作风顽强
为特点，不过纵观建业队的历史，他们往往在同
南方球队的交锋中占据上风，而同辽宁、沈阳这
样的北方球队交手时就被动得多，原因也在于对
方更狠、更快。自从出身辽宁的唐尧东入主建业
队之后，球队的作风更加硬朗了，然而在面对各
方面都要比国内球队高一个层次的韩国球队时，
是否能“扛得住”，确实是令人担心的事情。球队
近日也根据对手的特点专门安排了针对性训练，
究竟实效如何还有待比赛检验，而届时一旦出现

“手忙脚乱”情况时，还有赖于教练组通过临场指
挥来帮助队员稳住阵脚。
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“我知道球迷都渴望一场胜
利，我们球队也一样，同样渴望一
场胜利。”素来低调的唐尧东昨天
在谈到今晚同水原三星的比赛
时如是说。包括中超在内，这
还是唐尧东第一次在公开场

合这么直白地用“胜利”来
取代诸如“争取最好的结
果”之类的中庸词汇，建
业队上下的求胜欲望可

见一斑。而远道而来
的对手同样是将目
标直指3分，今晚的
航海体育场注定

要上演一场火
星碰地球般
的激烈碰撞。

河南建业VS水原三星
郑州电视台商都频道、郑州新闻广播FM98.6、商都体育

直播

车范根：队伍士气正高
唐尧东第一次明确提出了获

胜，而做客的水原三星队主教练车
范根同样丝毫不掩饰自己的取胜
欲望：“我们球队现在状态非常好，
争取明天获得胜利。”

在最近的亚冠联赛和 K联赛
中都获得了胜利，这显然让车范根心
情大好：“之前我们遇到了一些问题，
队员也有不少伤病，但经过这段时间

的比赛后，队伍的状态越来越好，正在向
我所期待的目标迈进。”

上周五才结束了同仁川联队的比赛，
周日长途奔波抵达郑州，今天晚上又要开始
一场高强度的对抗，车范根坦言“连续的比

赛和旅途奔波让队员们比较劳累”，但他同时
也表示：“我们连胜的势头让全队士气高涨，这
种士气和信心能够弥补体能上的影响。”
这已经是水原三星第三次参加亚冠联赛，而

前两次他们来中国的战绩都不好，2005年0∶1
输给了深圳队，去年1∶2输给了上海申花，对此

车范根说：“前两次我们有多名主力队员受伤，而这
一次不同，之前的伤病号都已经痊愈，能够保证以
最强阵容出战，队伍状态现在也很好。”

而相对于车范根，水原三星队长赵原熙的表
达更加直白：“我们今年参加亚冠的目标就是冠
军，所以这场比赛要全力争胜！”

建业队中有韩国外援宋泰林，水原
三星队中则有前中国国家队队长李玮
峰，在亚冠赛场上也出现了“你中有我
我中有你”的情况，这让本场比赛有了
更多看点。

昨天上午的新闻发布会上，两队主
教练先后被问到各自队中的外援，而两
人也都不约而同地对自己的队员不吝
溢美之词，并认为“他应该进国家队”。
宋泰林加盟建业队之前所效力的韩国
球队虽然并非豪门，但他本人却“系出
名门”，车范根甚至记得他“是从车范根
足校出来的，早先的位置是打前锋”。
而唐尧东则很亲切地称之为“泰林”：

“泰林是一名非常职业的球员，无论是
训练还是比赛，都堪称楷模，我认为他
应该能够入选韩国国家队。”

而对于李玮峰，车范根也是赞赏有
加：“他已经年过三十了，场上经验非常
丰富，表现也非常稳定，在我们队中一
直是主力，近来的状态也非常好。前面
几场比赛我曾经让他打右边后卫，表现
同样非常好。我觉得合适的时候，中国
国家队可以重新考虑征召他入队。”

宋泰林和李玮峰今天晚上代表各
自球队首发出场的可能性都非常大，而
这场“中韩无间道”将会演绎出怎样的
精彩，值得期待。

在被动的情况下 1∶1战平了大阪
钢巴，建业队也给亚洲足坛留下了一个

“防守反击”的印象。虽然表示“任何一
支球队都不可能一直防守，也不可能一
直进攻”，但建业队让唐尧东最有自信
的还是后防线。两名现役国脚加上一
名高水平外援，这条防线确实称得上是
一流。而对于本场比赛，唐尧东也不否
认“想要取胜，首先要做好防守”。

建业的防线令人羡慕，水原三星则
恰恰是一支攻强守弱的队伍，该队的巴
西外援莫塔、本土球员徐东炫都是能力
非常强的前锋，而在抵御对方的常规进
攻的同时，还必须提防他们的前场任意
球。司职中场的巴西后腰儒尼尼奥，在
最近两场比赛中已经打进了 3个球，其

中两个都是前场直接任意球重炮轰
门。而在以取胜为目标的比赛中除了
防守之外，进球才能真正让愿望变成现
实。经过两场比赛，建业队的得分能
力，尤其是新外援阿玛多受到了不少的
质疑。不过从近来的训练看，今天比赛
中唐尧东仍不会对首发阵容进行大的
调整，阿玛多也仍将占据首发前锋的位
置。对于阿玛多，唐尧东表示还是应该
给他更多支持：“他训练非常努力，也正
在逐渐融入球队。”对于阿玛多在场上
比较“独”，尤其是和内托的配合还不够
默契的问题，唐尧东回答说：“上一场就
是内托传中，阿玛多跟进打门被扑出，
张璐补射进门的。虽然阿玛多没有进
球，但这算不算配合呢？”

形势：两平之后的背水一战
之前两战两平，尤其是在客场

逼平了曾经的亚冠冠军大阪钢巴，
对于一支第一次参加亚冠联赛的

“初哥”来讲，这能算得上是一个不
错的结果。然而如果从以小组出线
为目标的现实出发，本小组的中、
日、韩三强中，建业队的形势其实是
最为危险的。

目前本小组内水原三星一胜一平积 4
分名列第一，大阪钢巴和建业队同积两分
分列二、三位，虽然都是两分，但内容却不
一样，大阪钢巴包含着客场战平水原三星
的一分，而建业则是在主场被新加坡军团
逼平。包括本轮在内的三、四轮是“背靠
背”的比赛，即两支队伍连续交手两次。大阪
钢巴的对手是新加坡军团，从实力上讲连胜两
场拿到 6分问题不大，这样一来，两轮过后他
们的积分就达到了 8分。而如果水原三星能
两胜建业，积分也将达到 10分，如果这样，那么
本组的比赛实际上到第四轮结束之后就已经没
有悬念了，日、韩两队将锁定出线名额。

而对于建业队来讲，无论是实力还是经验都
逊于水原三星，唐尧东昨天在谈到小组出线前景
时表示“希望能让河南球迷看到更多亚冠比赛”，
言外之意，自然还是要争取出线。而要达到这一
目标，今天的主场之战最为关键，只有胜利才能
更有资格展望出线，一旦失败，未来的客场之战
就会更加艰难，至少也要打个平局，方才能让小
组形势悬念保持下去。

重点：防守对方的任意球

焦点：中韩球员“无间道”

■晚报首席记者 郭韬略/文 晚报记者 白韬/图
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